



Por Jesús Alberto Rubio
beisrubio3@gmail.com

Fundamentos del béisbol

Relevante libro sobre ese gran tema se presentó en Oaxaca: Béisbol, el Deporte Perfecto, autoría del colega Jaime Palau Ranz

Le diré: si de fundamentos de béisbol, el profesor Gustavo Rodgers Rico se las sabía de todas, especialmente

cuando dirigió a los equipos/ seleccionados Búhos de la Universidad de Sonora.

Tan es así que en su tiempo escribió y publicó un gran libro sobre ese tema, el que años después retomó el Ing. Rodolfo Larios Velarde, uno de sus grandes discípulos, haciéndolo como una segunda edición.

En mi libro sobre Rodgers, publicado por nuestra alma mater a través de La Mirada del Búho, en igual forma hice gran mención del Maestro/entrenador y mánager en relación a su obra.

Lo anterior viene al caso por lo siguiente: He recibido desde la ciudad de Oaxaca el libro "Béisbol, el Deporte Perfecto", autoría del colega Jaime Palau Ranz y en el cual Roberto Castellón Yuen escribió el



prólogo y don Pepe Maíz el epílogo. (Por cierto, la autoría de la portada me dice, es/fue un obsequio del famoso pintor Andriacci).

En amable charla por el Inteligente, me dijo: "El Béisbol ha sido para él desde los 9 años el "Deporte Perfecto", y que en su libro se conocerá el deporte rey en todas sus etapas.

"Entender el juego te motiva a crear una simbiosis con el equipo, se forma un vínculo que será indisoluble y el club ya no será propiedad del dueño sino de toda la comunidad y para siempre", añadió.

Grato perfil profesional

Debo decirle que Jaime Palau es Socio Honorario de la Asociación Estatal de Cronistas de Oaxaca y Activo de la Federación Nacional de Asociaciones de Cronistas Mexicanos; miembro de la Academia Nacional de Historia y Geografía, Filial Oaxaca, y de la Legión de

Honor Nacional de México. Es también autor de otros libros, "Compendio de una vida", y "El Periplo de un Español Republicano, una historia de Guerra Civil y Exilio".

Fue presidente de los Empresarios y Ejecutivos de Oaxaca, A.C. miembro activo de la agrupación cultural "Amigos del Museo de los Pintores Oaxaqueños" y publica semanalmente desde hace 14 años la columna "Crónicas Beisboleras" en el diario El Imparcial de Oaxaca y en la revista "Cuarto Bate" de Guadalajara Jalisco, colaboración semanal en el programa de radio "A 90 pies" en Cadena Rasa, CDMX. También es expositor en el MUPO de la obra fotográfica denominada "Instantes".

Veamos una parte de su obra:

"Lo que un aficionado debe saber: El béisbol es un deporte muy completo, para jugarlo se requiere muchas

